

EMPRESAS

Enero 12 De 2022 - 08:30 P. M.

El divorcio entre el Alcalde de Medellín y la clase empresarial

César Tamayo, decano de Economía y Finanzas de la Universidad Eafit, habla sobre conflicto entre Daniel Quintero y empresarios.

- Facebook
- Twitter
- Linked In
- Enviar
- GUARDAR



POR: PORTAFOLIO

César Tamayo, decano de Economía y Finanzas de la Universidad Eafit de Medellín, considera que los señalamientos que el alcalde de la ciudad, Daniel Quintero, hizo en contra de las empresas del llamado Grupo Empresarial Antioqueño (GEA), sobre a las que **Grupo Sura y Nutresa** se les hizo una oferta pública de adquisición (opa), le hacen daño a miles de trabajadores, accionistas y directivos de las compañías que llevan décadas generando desarrollo a la ciudad y el departamento.

(Lea también: [Grupo Argos analizará acciones legales contra el Alcalde de Medellín](#)).

¿Qué opina de los ataques del alcalde a las empresas del GEA a las que llamó una mafia y un cartel?

Nunca es bueno que el alcalde, el encargado de la política pública, entre en estas, ya no controversia, sino una pelea personal. Esto no es positivo ni bueno para ninguna ciudad. Para nosotros en **Medellín** ha sido difícil recuperar una ciudad en 30 años, tras el narcotráfico y lo que dejó, en un esfuerzo entre empresa, academia y Estado.

Pero esto genera algo bueno pues despierta a la gente que no se mete en política sino que trabaja por sacar adelante la ciudad ya que los levanta de la apatía y miles de personas ya están alzando su voz para decir ya no más. Toleramos algunas de las salidas del alcalde pero esto supera todo y amenaza el porvenir y el futuro de la ciudad.

Como candidato, el alcalde se mostró como independiente y que generaría el

Lo más leído

1. Latam cancela vuelos hasta el 28 de febrero: esto puede exigir
2. Qué ganaría Gilinski con segundas rondas de opa por Nutresa y Sura
3. Empresa anuncia que implementará semana laboral de cuatro días
4. Sura llama la atención por recursos sobre opa de Gilinski no resueltos
5. Así se preparan las aerolíneas para la temporada de fin de año
6. Claves para liquidar el aumento salarial y los intereses de cesantías

cambio. ¿Qué pasó?

Hubo muchos ciudadanos que compraron su discurso y creyeron que era la renovación. Es una persona joven, de una procedencia no tradicional de la política y eso parecía darle un aire de renovación y siempre apeló a cierto nivel de populismo y muchos le creyeron. Parte de acogida fue porque no era tan conocido en Medellín.

(Además: [Llegan a su final opa por Sura y Nutresa: el panorama que ve Gilinski](#)).

Si la gente hubiera investigado un poco se habrían dado cuenta que militó en varios partidos en poco tiempo, sus propuestas no eran muy sólidas, pero como era nuevo en la política local se vio en la necesidad de tener muchos apoyos de otras regiones y de **partidos tradicionales** y asociarse con sectores para ganar, pues no siempre un discurso sirve para triunfar. Se asoció con políticos de la ciudad y de otras partes del país. Le tocó trabajar con ellos en la alcaldía y asignar contratos por lo que su discurso de independencia no era tan cierto.

¿Qué va a pasar con la revocatoria del alcalde?

Tenemos un reto de lograr algo raro y que parece inalcanzable, pero Medellín tiene historia en hacer cosas difíciles. Un proceso revocatorio es difícil por la capacidad de convocatoria pero la ciudadanía de Medellín podría marcar la diferencia. Si se llama a la elección se puede hacer a diferencia y veo el suficiente consenso de ciudadanos de corrientes diferentes para que salgan masivamente a votar y el mensaje de **revocar al alcalde** lo veo bien probable.

(Vea: ['Es grave que un funcionario ataque y mienta': Sura a Quintero Calle](#)).

En Colombia poco han resultado las revocatorias, pero eso a veces tiene que ver con el trámite legal. El alcalde va a enfiar baterías para que no se llame a la revocatoria o al menos a dilatarla. Sería ideal que coincida con las elecciones legislativas. Incluso, si hay una votación masiva, se podría declarar nulo el proceso.

La situación de la revocatoria es difícil, pero no por el consenso, sino por que el mecanismo no esta suficientemente reglamentado y allí es donde se va a insertar el equipo legal del alcalde. Pero el mensaje es que en Medellín se pueden hacer cosas difíciles y ese sería un hito importante, de que el alcalde le hace daño a la ciudad.

¿Se podría diluir esa indignación popular?

Lo que hemos visto en esta alcaldía es que ha crecido la indignación ciudadana y con las declaraciones y los hechos esta ha venido subiendo. Parece que su intención es acabar con programas exitosos con el fin de reorientar su contratación o darle cabida a los grupos que lo acompañaron, así como atacar con acciones legales a sectores de la ciudad que han ayudado en su progreso.

(Además: [Críticas a Alcalde de Medellín por declaraciones sobre el GEA](#)).

¿Qué significa atacar a las empresas de la ciudad?

Es irse en contra de los buenos paradigmas de una sociedad que ha rescatado mucho. Las compañías de GEA generan más de **90.000 empleos directos**, que son familias, y tienen miles de proveedores y de accionistas. En este grupo de compañías muchos de sus directivos crecieron en esa época dura y las compañías no solo generan empleo y riqueza sino que tienen una fuerte presencia social, cultural, deportiva, ambiental. Se ve a un alcalde yéndose contra todo esto.

¿Qué viene para Medellín?

Se vienen años difíciles para la ciudad pero hay que tomar nota de lo que

se vienen años difíciles para la ciudad pero hay que tomar nota de lo que queremos recuperar. El empresariado tiene que seguir ahí, generando valor, empleo, apoyar la iniciativas privadas y llenar espacios de lo que se elimine. Si no prospera la revocatoria en dos años vamos a retomar el rumbo. Entonces será hasta la próxima elección y Medellín debe aprender de lo que pasó.

PORTAFOLIO



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



2021 deja un legado de buenas noticias para el sector TIC



Falta de confianza



Los niños, a vacunarse



Lo que va de Boric a Petro

TE PUEDE GUSTAR



Ver el precio de tu Auto en Bogotá, efectivo al instante.

OLX Autos | Colombia



El Powerball de EE. UU. está arrasando en Colombia

My Lotto Store

Jugar

Enlaces Patrocinados por Taboola



¿Está buscando una Tarjeta de Crédito con tarifas decentes?...

Tarjetas de crédito | Enlaces Publicitarios

Siga bajando

PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO



EMPRESAS

Abril 19 De 2021 - 12:01 P. M.

Presidente de Nutresa desmiente presiones por gerencia de EPM

Carlos Ignacio Gallego aclaró en un comunicado las reuniones con el alcalde de Medellín Daniel Quintero.



Facebook



Twitter



Lo más leído



POR: PORTAFOLIO

El presidente de Nutresa, Carlos Ignacio Gallego Palacio, le salió al paso a las declaraciones que lo señalan de haber ejercido presión en la presidencia de EPM y a través de un comunicado de cinco páginas **aclaró las reuniones que sostuvo con el alcalde de Medellín, quien vinculó además a David Bojanini, expresidente del Grupo Sura; Carlos Ignacio Gallego, presidente del Grupo Nutresa, y con el presidente del Grupo Argos, Jorge Mario Velásquez, en la que supuestamente los directivos le habrían pedido la gerencia de Epm.**

(Argos negó interés en la gerencia de EPM).

Previamente, horas antes, **el Grupo Argos reaccionó a las declaraciones del alcalde Quintero, de la supuesta presión.**

Velásquez indicó que Quintero los citó en 2019 a dos reuniones. **En la primera, dice, se habló de la ciudad, del papel de Proantioquia, de la historia de construcción colaborativa y virtuosa de la triada Universidad-Empresa- Estado, de las instituciones educativas, de salud y culturales de Medellín,** entre otras.

En ese mismo sentido, Gallego manifestó que sostuvo dos reuniones con el alcalde: una, en la que se disculpó por sus señalamientos hacia el GEA diciendo que **“en el calor de la campaña, y buscando votos, se dicen cosas y que él reconocía que se le había “ido la mano” y por eso ofrecía disculpas”** y otra en la que, obedeciendo a su petición, sugirieron algunos candidatos para la gerencia de Epm.



Entre estos estuvieron Jorge Londoño, quien gestionó la emergencia de Hidroituango, y Luis Fernando Rico, quien había acabado de salir de **Isagen.**

Finalmente señaló que **“la desinformación y las mentiras afectan la confianza, y sin confianza no es posible establecer relaciones y cooperar”** y reiteró el compromiso del Grupo Nutresa para trabajar con la ciudad.

Reciba noticias de Portafolio desde Google news

Destacados

- NEGOCIOS
- TENDENCIAS
- MIS FINANZAS
- OPINIÓN



1. Latam cancela vuelos hasta el 28 de febrero: esto puede exigir
2. Qué ganaría Gilinski con segundas rondas de opa por Nutresa y Sura
3. Empresa anuncia que implementará semana laboral de cuatro días
4. Sura llama la atención por recursos sobre opa de Gilinski no resueltos
5. Así se preparan las aerolíneas para la temporada de fin de año
6. Claves para liquidar el aumento salarial y los intereses de cesantías

Colombia con la KKR

entra a la tienda Macy's

marca: ¿quién ganó?

7000 millones de euros

TE PUEDE GUSTAR



¿1,6 billones de dólares?
¡La mayor lotería del mundo llega a Colombia!

My Lotto Store

Jugar



Bogotá: Los SUV no vendidos del 2020 por una fracción de su valor

SUV | Enlaces Publicitarios



Nuevos teléfonos VoIP revolucionarios (eche un vistazo a los precios)

VoIP | Enlaces Publicitarios

Enlaces Patrocinados por Taboola

ECONOMÍA

Abril 19 De 2021 - 07:27 A. M.

Argos negó interés en la gerencia de EPM

El grupo respondió a las declaraciones del alcalde Daniel Quintero, quien dijo que le habían pedido la dirección de Empresas Públicas de Medellín.



Facebook

